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Séance du 24 avril 2008 à 10h 
 
 

Objet : représentants des personnalités extérieures au Conseil d’Administration de 
l’Université de Valenciennes et du Hainaut-Cambrésis.  
 
Le quorum étant atteint la séance débute à 10H07.  
Madame la Présidente souhaite la bienvenue aux nouveaux conseillers.  
Elle rappelle que l’objectif des deux séances de cette journée est l’installation du nouveau Conseil 
d’Administration de l’université. La présente séance a pour objet la désignation des représentants 
des personnalités extérieures au Conseil d’Administration. 
L’UVHC a fait le choix d’avoir un Conseil d’Administration composé de 30 conseillers avec 14 
enseignants –chercheurs, 8 personnalités extérieures, 5 représentantes étudiants et 3 personnels 
BIATOSS. 
22 membres ont été élus lors des élections des 1er et 2 avril derniers, et il reste aujourd’hui à se 
prononcer sur la proposition de Mme la Présidente, concernant le choix des personnalités 
extérieures. 
Avant de présenter la liste des personnalités, Madame la Présidente propose de faire un tour de 
table afin que chaque nouveau conseiller se présente. 
Elle fait ensuite une courte présentation des personnalités proposées :  
 
Représentants des Collectivités territoriales :  

 - M. Daniel PERCHERON, Président du Conseil Régional Nord-Pas-de-Calais, représenté par 
M. Christophe DI POMPEO, Conseiller Régional,  

 - Mme Valérie LETARD, Présidente de la Communauté d’Agglomération de Valenciennes 
Métropole,  

 - M. Alain BOCQUET, Président de la Communauté d’Agglomération de la Porte du Hainaut.  
 
Représentants du monde économique et social :  

 - M. Bruno FONTAINE, Directeur Atlantique Business Area de Arcelor-Mittal, Président du 
MEDEF Valenciennois, représentant le MEDEF Nord-Pas de Calais,  

 - M. Jean-Marie GROS, Directeur des Affaires Sociales Région Nord de Vallourec, Vice-
Président de l’Union des Industries et Métiers de la Métallurgie du Valenciennois.  

 
Personnalités désignées à titre personnel :  

 - M. Rémi PAUVROS, Maire de Maubeuge, Président de la Communauté d’Agglomération de 
Maubeuge Val de Sambre,  

 - Mme Claude LANCELLE, Ancienne Vice-Présidente de la Communauté d’Agglomération de 
Cambrai,  

 - M. Dominique RIQUET, Maire de Valenciennes.  
 
Les conseillers passent au vote à bulletin secret collège par collège.  
Après en avoir délibéré, le Conseil d’Administration approuve à l’unanimité des voix la liste des 
personnalités extérieures proposée pour siéger au Conseil d’Administration de l’Université de 
Valenciennes et du Hainaut-Cambrésis.  
Mme la Présidente remercie les conseillers  
 Elle précise que la séance de 14h a pour objet l’application de l’article 43 de la loi du 10 août 
2007. Pour cette séance, les personnalités extérieures qui viennent d’être désignées seront invitées 
à rejoindre le conseil. 
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Etaient présents ou représentés : 
 
 
Collège A 
Mme Descargues-Grant , MM.Ali Mehmeti, Défossez, Ezzedine, Markiewicz, Ourak et Millot  
 
Collège B 
Mme Sforzin, MM Bellalij, Del Campo, Garnier, Jenot et Li Crapi 
 
Collège IATOSS 
MM Rutkowski, Dheilly et Laurent 
 
Collège des usagers 
Mlles Dolay et Nobecourt, M. Verraest 
 
Membres de droit    
M. le Secrétaire Général 
M. l’Agent Comptable 
 
A donné pouvoir   
M. Bonduelle à M. Li Crapi 
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Séance du 24 avril 2008 à 14h 
 
 

 
Objet : Maintien en exercice de la Présidente de l’Université  
 
Le quorum étant atteint la séance débute à 14H04.  
Madame la Présidente remercie la présence des conseillers pour cette deuxième séance 
exceptionnelle. 
Elle rappelle que la liste des personnalités extérieures a été validée à l’unanimité et remercie les 
personnalités présentes à ce conseil d’administration. 
Un seul point est à l’ordre du jour : l’application de l’article 43 de la loi du 10 août 2007 qui 
demande que le nouveau Conseil d’Administration, dans sa globalité, délibère sur le maintien en 
exercice du Président. 
 
Avant de passer au vote, Madame la Présidente souhaite dire quelques mots sur son mandat à mi-
parcours.  
Elle souligne que sa volonté a été de travailler avec les vice-présidents, les directeurs de 
composantes et de laboratoires et les membres du conseil d’administration pour une université 
proche de son territoire et proche de ses étudiants. L’objectif primordial est de proposer une offre 
de formation la plus complète possible et qui se décline en licence, master et doctorat tout en 
maintenant une excellence en recherche au travers des laboratoires et notamment sur la 
thématique transport. Elle rappelle à ce titre que tous les laboratoires de l’UVHC sont impliqués sur 
cette thématique, ce qui permet d’avoir une recherche reconnue au niveau international tout en 
ayant un fort ancrage régional.  
Elle assure que la politique sur l’offre de formation doit être poursuivie par une stratégie de 
spécialité par site (sciences et sciences humaines au Mont Houy, tertiaires aux Tertiales, matériaux 
à Maubeuge et agroalimentaire à Cambrai). 
Elle ajoute que la vie étudiante s’est développée en 2 ans avec la création de nombreux 
partenariats. Elle souligne également que le bureau vie étudiante doit continuer à fonctionner 
même si la loi LRU prévoit un vice - président vie étudiante, car il est important que tous les 
étudiants participent à la vie universitaire.  
 
Mme la Présidente ajoute que le travail accompli n’est rien par rapport à ce qu’il reste à engager 
puisque le monde universitaire vit des évolutions fortes dans le but d’accroître la visibilité et la 
reconnaissance des établissements sur le territoire national mais également au niveau européen.  
L’UVHC a beaucoup d’atouts, et la visite récente de Mme Pécresse montre la qualité du travail 
réalisé sur l’aide à l’orientation et sur l’insertion professionnelle. Par ailleurs, la négociation du 
prochain contrat d’établissement va entraîner une réflexion sur la carte des formations. L’objectif 
sera de proposer des formations professionnalisantes dans l’ensemble des domaines. 
Madame la Présidente insiste sur le fait qu’il ne faut pas s’enfermer dans une logique quantitative 
mais valoriser la qualité des formations, de la recherche et des services proposés aux usagers. 
Pour cela, les partenariats avec le monde socio-économique sont une force car aujourd’hui les 
projets qui réussissent sont des projets partagés.  
Enfin, elle donne une dernière information aux conseillers au sujet de l’appel à projet « campus » : 
l’UVHC est candidate car sa volonté est d’être parmi les meilleures universités de France.  
 

        M. le Secrétaire Général rappelle la procédure et les modalités de vote et donne lecture des 
pouvoirs.  
Le Conseil d’Administration, par 28 voix « pour » sur 28 votants, approuve le maintien en exercice 
de Mme Mairesse aux fonctions de Présidente de l’Université de Valenciennes et du Hainaut-
Cambrésis et ce jusqu’au 10 novembre 2010.  
Mme la Présidente remercie l’ensemble des conseillers pour cette preuve de confiance et ajoute 
que le nouveau Conseil d’Administration aura un rôle d’une importance particulière. Enfin, elle 
souhaite que les vice-présidents poursuivent leurs investissements. 
 
Elle invite les conseillers à prendre le verre de l’amitié.  
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Etaient présents ou représentés : 
 
Personnalités extérieures  
Mme Lancelle, MM Fontaine, Di Pompéo et Gros 
 
Collège A 
Mme Descargues-Grant , MM.Ali Mehmeti, Défossez, Ezzedine, Markiewicz, Ourak et Millot  
 
Collège B 
Mme Sforzin, MM Bellalij, Del Campo, Garnier, Jenot et Li Crapi 
 
Collège BIATOSS 
MM Rutkowski, Dheilly et Laurent 
 
Collège des usagers 
Mlle Nobecourt et M. Verraest 
 
Membres de droit   
M. le Secrétaire Général 
M. l’Agent Comptable 
 
Ont donné pouvoir   
M. Pauvros à M. Di Pompéo 
Mme Létard à Mme Lancelle 
M. Bocquet à M. Gros 
M. Riquet à M. Fontaine 
M. Bonduelle à M. Li Crapi 
Melle Dolay à M. Verraest 
 
 
 
        La Présidente, 
 
 
 
 
        Professeur Marie-Pierre MAIRESSE. 


